
Protokoll der FK vom 08.03.2021 (# 926) 

 
 
 

 
Anwesende: OrientAsia, Informatik, Evangelische 

Theologie, Geschichte, Jura, Romanistik, Chemie, 

Kulturanthropologie, GeKoSka, Archäologien, VWL, 

Keltologie, Biomedizin, Agrar, Geowissenschaften, 

SozPol, ELW, Physik/Astro, Mathematik 

 
 

TOP 1: Begrüßung und Festlegung der TO 
 

Hallo! Schön, dass Ihr alle da seid! 
 

Alles Gute zum internationalen Frauentag! 

 
 

TOP 2: Genehmigung des letzten Protokolls 
 

Anmerkungen zum FID #925 
 

Keine 
 

Abstimmung über FID #925 
 

Ja: 16; Nein: 0; Enthaltungen: 0 

 
 

TOP 3: Berichte aus den Fachbereichen 
 

Der neue Asta möchte sich für mehr Barrierefreiheit einsetzen. Wenn ihr Anregungen habt, 

meldet euch beim AStA oder schreibt dem FSK eine Mail. 

Meteorologie 

Sven Zemanek (Informatik): Die Fachschaft Meteorologie hat aktuell keine gültige Satzung. 

Die Frage ist, wie die Öffentlichkeitsbeauftragte bzw. das SP damit umgehen, dass in den 

Bekanntmachungen der Studierendenschaft dennoch ein Dokument als Satzung der 

Fachschaft Meteorologie veröffentlicht wurde. Offenbar ha der Fachschaftsrat eine Satzung 

beschlossen, durfte es aber nicht. Das betrifft nicht nur die letzte Satzung, sondern auch die 

davor, die in der Akut veröffentlicht wurde. Niemand weiß, ob jemals eine FSVV dort eine 

Satzung beschlossen hat. Demzufolge hat die Fachschaft im Moment keine gültige Satzung. 

o Die Fachschaft Meteorologie ist nicht anwesend. Sowohl der Fachschaft als auch 

dem SP wird eine Mail geschrieben. 

 
• Sven Zemanek (Informatik): Wollen die Rechtwissenschaftler widersprechen? 

 
o Katharina (Satzungen): Ich würde das gerne nachgucken, aber du hast Recht: Sofern 

keine FSV besteht ist, die Fachschaftsvollversammlung dafür zuständig. 

 
• Tim Racs (Informatik): Hat die Fachschaft dem FSK ihren Satzungsentwurf 

geschickt? Laut SdS muss das gemacht werden. 



 

• Sven Zemanek (Informatik): Eine Fachschaft muss dem Referat nur die 

Information weiterleiten, dass sie eine Satzungsänderung plant. 

 
o Wir haben keine Informationen von der Fachschaft Meteorologie bekommen. 

 

 
Physik/Astro 

Vasco Silver (Physik/Astro): Wir haben im Zuge unserer Praktika über Mental Health 

gesprochen, weil die mentale Gesundheit der Studierenden immer mehr abnimmt. Wir hätten 

gerne Zahlen und Statistiken dazu und wollten deswegen anregen, ob man zu diesem  

Thema Studien/Umfragen durchführen möchte. 

o Die Anregung wird auf der nächsten GAS vorgestellt. Ansonsten können auch in den 

Fachschaften Umfragen organisiert werden. 

 

 
Romanistik 

Julia Gaa (Romanistik): Aktuell stellen wir unsere Dokumente für einen AFsG-Antrag 

zusammen. Muss der Antrag ausgedruckt oder kann er auch digital eingereicht werden? 

o Liedel (FSK): Wenn der Antrag digital lesbar ist und die Unterschriften eingescannt, 

könnt ihr den digital einreichen. 

 
o Im AStA wird daran gearbeitet, dass mit einem Programm die Unterschriften verifiziert 

werden können. Gibt es einen Grund, wieso ihr kein PDF einreichen könnt? 

 
o Julia Gaa (Romanistik): Ich weiß es nicht, aber ich werde erstmal die Information 

weitergeben. 

 

 
Informatik 

Christoph Heinen (Informatik): Die Fachschaft Informatik hat ihren Wahltermin für das 

nächste Semester festgelegt (dritte Juni Woche). 

 

 
GeKoSka 

Tristan Hoffmann (GeKoSka): Die neue Satzung der Fachschaft GeKoSka ist überprüft und 

ans SP weitergeleitet worden. 

 

 
TOP 4: Berichte aus AStA und Gremien 

 

4.1 Neuer AStA 
 

Wir haben einen neuen AStA. Der neue AStA-Vorsitz, Jonathan aus der VWL, Felicitias und 

Thomas sowie die politischen Referate sind auf der letzten SP-Sitzung neu gewählt worden. 

Bisher wurde die AStA-Seite noch nicht aktualisiert, aber dort wird man sich dann alle 

anschauen können. 



Ende dieser Woche (11.03.-12.03.) findet unser Umzug  in die Endenicher Allee 17 statt, 

dann sind wir wieder vor Ort erreichbar. Während des Umzugs ist der gesamte AStA nicht 

gut erreichbar und auch die Internetpräsenz fällt aus. 

 
 

4.2 SHK-Stelle 
 

Wenn ihr als SHK Probleme habt oder jemanden kennt, bei dem das so ist, könnt ihr euch an 

das Gremium für die Belange studentischer Hilfskräfte wenden: https://www.asta-  
bonn.de/SHK-Gremium 

 
 
 

TOP 5: Berichte aus dem Referat 
 

5.1 Satzungen 
 

Es wird drum gebeten, dass alle Fachschaften Katharina per Mail ihre aktuelle Satzung 

sowie die Studierendenanzahl zukommen lassen. Die E-Mail befindet sich im Channel 

#Allgemein. 
 

Katharina (Satzungen): Die Satzungen von Biologie, Neuroscience und Zahnmedizin fehlen, 

aber die Zahnmedizin hat eine neue Satzung in Planung. Nach der letzten FK habe ich mir 

die Mustersatzung angeschaut. Alle Vorschriften gehen vom Prinzip aus, dass die 

Fachschaften sich selber vertreten können, deswegen ist die Fachschaftsvollversammlung 

immer das oberste Beschlussorgan. Die Fachschaft IKM hat gute  Formulierungen zur 

Anwendbarkeit. Wenn ihr auf ein anderes Gesetz verweist, dann ist es spezieller als das, 

was konkretisiert wird. Aber wenn ihr Vorschriften zur Wahl habt, könnt ihr nicht schreiben, 

dass die FSWO das behandelt. Man muss nur drauf verweisen. Man muss das so 

formulieren, dass es im übertragenen Sinne anwendbar ist, sonst findet es keine 

Anwendbarkeit. Bei einer Fachschaft habe ich gelesen, dass bei unentschuldigtem Fehlen 

von Mitgliedern Süßspeisen mitgebracht werden müssen. Man darf aber deswegen keinem 

Mitglied das Stimmrecht entziehen. 
 

• Sven Zemanek (Informatik): Die Fachschaft Meteorologie ist ein Sonderfall. Sie ist in 

der letzten Samm lung  v on  Sa t zungen  au f  de r  SP -W ebse i t e  nicht 
aufgeführt, aber ansonsten sollten alle Bekanntmachungen seit 2015 eingeflossen 

sein. 
 

• Paul Klusmann (Geowiss.): Unsere Fachschaft ist noch als „Steinmann-Fachschaft“ 

aufgelistet. 
 

➢ Sven überprüft die Umbenennung der Fachschaft 

 
 

5.2 GGS 
 

Sollte der Termin des GeschlechterGerechtigkeitsSeminars feststehen, wird eine Rundmail 

verschickt. 

 
 

5.3 Jurymitglied 
 

Abstimmung: Soll Fiona Jurymitglied im universitätsweiten Wettbewerb in der Lehre zum 

Thema „vielfältig, nachhaltig, digital“ werden? 

Ja: 17; Nein: 0; Enthaltungen: 1 



 

5.4 Fachschaftenliste 
 

Liedel (FSK): Die aktuelle Version der Fachschaftenliste findet ihr bei #Allgemein. Es gab 

Nachfragen wegen „Med. Doc/ Doc. of Philosophy“ – Dies kann nicht mehr angefangen 

werden, aber es gibt noch Studierende, die bei der Liste der Medizin zugeteilt sind. Bei 

OrientAsia sind die beiden Bachelorstudiengänge als Asienwissenschaften betitelt. 
 

• Sven Zemanek (Informatik): Vier Fachschaften werden umbenannt, wissen sie das? 

Die Umbenennung sollte nämlich von der Fachschaft ausgehen. Zu den 

Fachschaften gehören Musikwissenschaft & Sound Studies, OrientAsia, 

Medienwissenschaften und IKM. 

o Wir wurden drum gebeten. 

Sven Zemanek (Informatik): Was ist bei Medizin der erste Eintrag für ein Studiengang 

(Doctor  medicinae)? 

o Ein  Promotionsstudiengag. 

Sven Zemanek (Informatik): Die Liste ist nicht nach dem Alphabet sortiert. 
 

o Liedel (FSK): Das kann noch angepasst werden. 

Frederike Hubl (Romanistik): Bei uns fehlt ein Promotionsstudiengang, nämlich romanische 

Mediävistik. 
 

Abstimmung: Soll die Fachschaftenliste mit der Aufnahme von „Romanistik/Romanische 

Mediävistik (Promotion)“ angenommen werden? 
 

Ja: 14; Nein: 0; Enthaltungen: 1 

 
 

TOP 6: Finanzen 
 

 
 
 

TOP 7: Ausschüsse 
 

Nichts 



TOP 8: Sonstiges 
 

Am 17.03 findet ein Onlinevortrag zum Vorgehen bei rassistischer Gewalt statt. Bei Interesse 

müsst ihr bis zum 12.03. an integrationsbeauftragte@bonn.de schreiben, dann werdet ihr 

vorgemerkt. 
 

Vincent hat darauf hingewiesen, dass der studentische Akkreditierungspool warnt, dass er in 

Bielefeld übergangen werde. Das sei ein Eingriff in die studentische Selbstverwaltung und 

sollte nicht zugelassen werden. 

 

 
Ende der FK um 19:46 Uhr 

 
 

Die nächste FK findet am 29.03.2021 um 19:07 Uhr 

 

auf DISCORD statt. 

Tagesordnung: 

1. Begrüßung und Festlegung der Tagesordnung 

 
2. Genehmigung des letzten Protokolls 

 
3. Berichte aus den Fachbereichen 

 
4. Berichte aus dem AStA, SP und anderen Gremien 

 
5. Berichte vom Rektorat 

 
6. Berichte aus dem Referat 

 
7. Finanzen 

 
8. Sonstiges 

 
Präsentiert vom FSK: 

 

Philipp, Christoph, Fiona, Nele, Gregor, Kristin, Maurice 

mailto:integrationsbeauftragte@bonn.de

